

第3回西会津町議会報告会（熊沢地区：3班）報告書

- 日時：平成26年11月4日（火）午後6時～7時55分
- 場所：熊沢集会所
- 参加者：13名
- 出席議員：荒海清隆、長谷沼清吉、伊藤一男、三留正義

【9月議会報告】

長谷沼清吉議員が内容を報告した。

【9月議会についての質疑】

- Q ケーブルテレビを民営化することで内容や料金に変化があるのか。
- A 料金については条例で定まっていますので現在と同じ金額です。内容については現在のままで委託するので、すぐに大きく変わるとは考えられません。

【全体質疑等】

- Q ケーブルテレビ放送センター周囲の除雪費は振興公社が負担しているのか。
- A 詳細を確認します。
- Q ①ケーブルテレビ放送センター入口左側（東側）に光ファイバーケーブルがあるが低くて除排雪に支障があるので改善してほしい。
- ②芝草にある除雪車車庫前が未舗装で狭く、敷地内の除雪もままならないので移転を含め考えてほしい。
- ③新郷の除雪車を芝草の同所に持ってこないで新郷地区に留置できないか。
- ④西林の旧教員宿舎の敷地内を舗装してほしい。（除排雪関係）
- A 調査して申し入れします。
- Q 大雨などで斎藤壽郎宅前の水路から水が度々溢れ周辺で困っているので改善してほしい。
- A 調査して申し入れします。
- Q 屋敷地区は生活用水に苦慮しているので水道を町の管理で運営してほしい。
- A 調査して町に申し入れしたいと思います。
- Q 屋敷集落入口の水路から水が溢れるので改善してほしい。
- A 調査して申し入れします。
- Q 屋敷地区の災害時避難場所が群岡保育所になっているが、大雨などのときには、国道は通行止めになるなど現実性がなく、また集落間の出水もあり危険性が高まるので、集落に留まることや檜木平も含めて再検討してほしい。
- A 調査して申し入れします。
- Q 川谷線のスノージェット内が暗く接触事故などもあり大変危険なので明るくするなど改善をしてほしい。

A 調査して申し入れします。

Q 熊沢地内の旧道との擦り付け部に段差があるので解消してほしい。

A 調査して申し入れします。

Q 町の広報で人口を記載しているが年齢階層別人口も表示してほしい。

A 調査して申し入れします。

Q 街路灯などのLED化の進みと補助金の内容を説明いただきたい。

A 9月議会の補正予算や野沢地区の街路灯LED化などを含み説明し意見交換をしました。

Q 町民憲章や健康がいちばん等のスローガンのようなものが多く感じるが、それらのはたらきはどのような事が期待できるのか。

A 長谷沼清吉議員中心に説明。懇談。

Q 西会津小学校を役場庁舎にするなど、町が議員側に建設計画を示したとき冬の除排雪を十分に考慮したものになっているのか。今以上に厳しく質してほしい。(議員への要望)

A 今以上に厳しくただしていきます。

第3回西会津町議会報告会（群岡地区：3班）報告書

- 日 時：平成26年11月7日（金）午後6時～7時41分
- 場 所：保健センター
- 参加者：8名
- 出席議員： 荒海清隆、長谷沼清吉、伊藤一男、三留正義、武藤道廣

【9月議会報告】

長谷沼清吉議員が内容を報告した。

【9月議会についての質疑】

- Q 介護保険特別会計の決算が認定されなかった要因をもっと詳しく説明してください。また、決算が認定されなかった場合、お金はもとにもどさなければならないのか。
- A 長谷沼清吉議員が詳細な内容を説明しました。

【全体質疑等】

- Q 最近は何分よくなったが、役場職員の町民に対する姿勢は常に緩むことのないように努めてもらいたい。
- A 要望していきます。
- Q 議会だよりでは決算の内容が分かりにくいので、主要な問題は経過概要を添えるなどもっと工夫してほしい。
- A 議会広報特別委員会に更なる研究と努力を求めます。

<介護保険決算と福祉の町をテーマに懇談する>

- Q ケーブルテレビの民営化についてももう少し詳しく説明してください。
- A 武藤道廣議長・長谷沼清吉議員説明しました。
- Q 保健センター前の駐車場の白線を引いてほしい。
- A 町に申し入れします。

<議会広報とケーブルテレビをテーマに懇談する>

<今年の米価・今後の稲作さらにきのこをテーマに懇談する>

第3回西会津町議会報告会(山浦地区：1班)報告書

- 日 時：平成26年11月10日(月)午後6時～7時50分
- 場 所：山浦地区集会所
- 参加者：15人
- 出席議員：多賀剛、猪俣常三、長谷川義雄、青木照夫

「議会要望」

- Q 町の財政運営は黒字と聞けるが、各集落等で困っている所が有りお願いしても未だ解決しない。財政に余裕があるなら何故使わないのか。誰にお願いすればよいのか。
- A インフラ整備に関する事は、自治区長さんを中心に働きかけするのが基本です。それでも解決しなければ、紹介議員を立て陳情、請願書を提出する方法があります。町は基本計画に基づいて3年、5年と進めています。
- Q 議会で視察・研修をして、提言しているようだが、実際はお金がなければ実現されないのではないか。
- A 各常任委員会で視察研修したことを委員会で話し合い、それを町に提言しています。例えば議会として、現在保育施設を身近な問題として取り組み、対案を検討しているところです。
- Q デマンドバスは集落の高齢者には大変有り難い。しかし年間の経費どのくらいなのか、今後、赤字でもやっていたらいいのか。
- A 約9千万円以上の経費を掛けています。デマンドバスは、町民の足として、また福祉の一環として町は今後も赤字でも実施します。県の補助金などを利用しながら運行しています。
- Q 個人の浄化槽を町が管理するのはどういうことか。
- A 浄化槽は、検査が厳しくなり個人で管理するのも難しくなり、町に無償譲渡すれば町が管理しますが、個人で管理することも選択できます。
- Q 現在の町の財政で将来は安心なのか。
- A 財政調整基金から見ても今のところ健全化されています。
- Q ふるさと納税制度の町の考えはどう見ているのか。
- A 一般質問の中で町の答弁は、過度のお返し合戦は如何なものかという答弁でした。しかしお返し物をすることによって、地域住民の活性化につながり成果を上げている自治体が多くなっていることから、今後も町に提言していきます。

「行政要望」

- Q 松クイ虫で枯れた倒木がある。誰に相談すればよいのか。また中ノ沢の河川が狭く大雨のたびに氾濫する。県に要望しても予算がないと未だに進展がない。
- A 陳情、請願は提出シートがありますので、町や議会に提出してください。

- Q 大型バスが年間5、6台来るがUターンができなく、町に要望しても現場を見ないで断られている。
- A 交流人口を拡大することは町の方針です。町が受け付けてくれないのであれば、議会事務局に提出してください。付託された要望を常任委員会で審議し、採択すれば現場を視察します。必要と判断されれば常任委員会(議会)で町に提言します。

第3回西会津町議会報告会(新郷地区：2班)報告書

- 日 時：平成26年11月10日（月）午後6時～7時45分
- 場 所：新郷連絡所
- 参加者：8名
- 出席議員：五十嵐忠比古、清野佐一、鈴木満子、渡部憲、小柴敬、武藤道廣

【9月議会定例会に関して】

- Q 県道上郷下野尻線 新村・平明間の土留め調査のその後について
- A 県に状況を説明し、改善の申し入れをしたところであり、今後も追跡的に対応していく予定です。
- Q 民営化によって、ケーブルテレビがどのように変わるのか。
- A 就業形態が、「労働者派遣業務」に見なされる恐れがあり、その改善を図ります。また、民間としての営利事業も進めさせるためでもあります。現在のところ、利用料金の増減等については、決まっていません。

【議会要望】

- Q 平明の貯水ダムが、豪雨災害により危険になっている。決壊すれば新村の田に相当の被害が予想される。町側には陳情しているが、対応について伺いたい。
- A 自治区からの陳情は、昔は地区内の議員が同席していたので情報の共有ができましたが、町単独への陳情については、議会側に情報が伝わってきません。議会報告会の場で知ったこともあったので、できれば陳情する際は、町・議会双方に出していただきたいと思います。今回の被害については、調査を進めたいと思います。
- Q 「議会だより」の内容にもう少し工夫が欲しい。町民に関心を持ってもらえる内容も盛り込んで欲しい。
- A 全国的に有名な「議会だより」を参考にしたり、研修等を実施しています。予算も限られており、町民に読んでもらえる、判り易いものを目指して行きたいと思います。

【行政要望】

- Q 水土里事業、中山間事業利用の災害復旧が、地元任せになっている。農道の補修等に関する修理内容・申請方法をはっきりさせて欲しい。(高目)
- A 町道であれば町が補修するのが原則となっている。地元選出の議員同行にて、現地調査を実施したいと思います。
- Q 水土里事業に関して、交付金増額に伴って申請がゆるやかになったとの説明を受けたが、あまり感じられない。
- A 自治区の合意があれば、個人の田の草刈等も申請可能になっています。自治区単位の作業時に集合写真を撮って申請していますが、人数確認の意味であり、個人申請の場合は、自治区の合意があれば問題ありません。

- Q 空き家バンク登録が1件と少ないが、なぜ増えないのか。若者を引き込んだり、人口増加につながるいい方法と思うが。また、奥川地区では交流人口が増加し、活気があるが、どのような方法を取っているのか。
- A 喜多方の不動産会社に委託していますが、貸す側と借り手の条件が合いません。空き家バンク以外でも売却物件はありますが、なかなか買い手が見つからないのが現状です。奥川地区は、農業体験等で、都会から息抜きに来ているように感じます。時々来るのと、そこで生活するのは明らかに違います。

【その他】

- 今回のケーブルテレビのアンケート調査内容が複雑で、わかりづらい。年寄りにもわかりやすい内容のアンケートにして欲しい。(今後に対する要望事項)
- 今回の議会報告会は、開始時間も6時からと早いし、そのため人数も集まっていない。せっかくやるのだから、今後は自治区単位等の実施も考慮すべきと思う。

第3回西会津町議会報告会(出ヶ原地区：1班)報告書

- 日 時：平成26年11月11日(火)午後6時～7時45分
- 場 所：出ヶ原集会所
- 参加者：9人
- 出席議員：多賀剛、猪俣常三、長谷川義雄、青木照夫

[9月議会質問]

- Q 特別会計介護保険の認定がNOとされたが、今後はどうなるのか。
- A 予算執行と違い、決算の不認定は今後に影響しません。不認定理由は、町の計画は25年度で70%入所計画があり、26年度には90%の計画でした。施設の入札時期が25年10月であり土地問題などで進まず、初めから計画に無理がありました。それと開所を予測して介護保険料を設定していたことから、不認定としました。
- Q 尾野本小学校は今後利用できるのか、できないのか。
- A 尾野本小学校は耐震構造がDランクで、取り壊す方向です。隣接の講堂は今後検討します。
- Q 水道料の滞納額は他の町村から比べたらどうなのか。
- A 以前使用料は不納欠損処理ができず、未納者には給水も停止できませんでした。しかし規則が変わり未収金の不納欠損額扱いや、水道も停止できる方向にあり、欠損処理や未収金が改善されます。

[行政要望]

- Q 出ヶ原自治区は土砂災害に遭う危険地区です。ハザードマップが渡されたが、どのように決められたのか。情報、場所、交通など自治区の判断はどのようにするのか。
- A 災害伝達は気象庁からの一報で町に入り、町が各地区集落に防災無線で情報伝達します。また携帯電話も自動的に災害情報が入ります。避難方法は集落の条件が違うことから自治体独自のハザードマップが必要です。
- Q 冬期間、高齢者の屋根が雪崩で危険箇所がある。対策を考えて欲しい。
- A 雪止めを付ければ安全です。しかし屋根の雪下ろし問題が生じ、年金暮らしの高齢者には補助金があっても高額負担になり、高齢社会の問題として取り組む必要があります。
- Q 国道400号線問題で、今まで下谷地区自治区長連絡協議会で町、県に数回要望をしてきたが遅々として進まない。議会からも町、県に要望をお願いしたい。
- A 期成同盟会で、会津若松・喜多方の各建設事務所に年一回は要望をしていますが、一日でも早く進められることをまた要望します。
- Q 橋の欄干(出ヶ原)が腐食して危険な橋梁がある。
- A 町道であれば町が取り組みますが、危険度や集落の状況を調査して対応しています。
- Q 町道面倉線が5、6年前から決壊しているが町に要望しているが解決されない。

A 早急に現地調査をし、町に要望します。

Q 倒木などで、冬の停電があるが事前に電力会社や町にどのように要望できるか。

A 停電は各集落にもあります。倒木は持ち主や他の問題があるため、役場に相談をし、問題がなければ電力会社が無償で伐採します。

第3回西会津町議会報告会(橋屋地区：2班)報告書

- 日 時：平成26年11月11日(火)午後6時～7時30分
- 場 所：橋屋集会所
- 参加者：5名
- 出席議員：五十嵐忠比古、清野佐一、鈴木満子、渡部憲、小柴敬

【議会要望】

- Q 一昨年、企画に対し橋屋自治区の水道管理設場所の調査報告を求めたが、返答がまだである。要望書という形で提出し、来年度、水道管の更新事業に計画されているというが、口頭のみのも返事で、不安である。
- A 持ち帰って議会で確認のうえ、報告したいと思います。
- Q 橋屋橋取り付け道路の三角地の草刈を町は約束したが、年1回程度では草の伸びが早く、回数に増やして欲しい。また、刈りっ放しで草が側溝に入り、詰まったことがあった。「検討する」との返事だけで、その後、何も答えが返ってこない。
- A 議会側から町へ、申し入れをします。
- Q 橋屋橋完成後の工事作業小屋の跡地の利用について、町長は駐車場を検討していると言っていたが、具体的な返事が欲しい。
- A 持ち帰って、検討します。

【行政要望】

- Q 昨年度、除雪オペレーターが変わったせいもあるが、自治区内の除雪が雑だった。(自治区では、オペレーターを選べない。)
- A 担当課(建設水道課)に対し、改善の申し入れを行います。
- Q 自治区内の道路が増えると同時に法面が増え、草刈実施面積が増加した。シルバーを利用するなど、町側による草刈の実施を要望する。
- A 持ち帰って、検討します。

【その他】

- 米価が安いと、後継者がいないところは小作代も出ないため、借りた農地を返す人が増加してきている。歯止め対策を検討して欲しい。
- 中山間事業・みどり事業の継続を要望する。
- 自治区にある阿賀川堤防の草刈を要望する。
- 危険であるため、阿賀川の堤防に柵を作ってもらいたい。

第3回西会津町議会報告会（奥川地区：3班）報告書

- 日 時：平成26年11月11日（火）午後6時～8時7分
- 場 所：奥川みらい交流館
- 参加者：8名
- 出席議員：荒海清隆、長谷沼清吉、伊藤一男、三留正義

【9月議会報告】

長谷沼清吉議員が内容を報告した。

【9月議会についての質疑】

<長谷沼清吉議員が、介護保険特別会計が認定されなかった詳細を説明した>

【全体質疑等】

- Q ①ケーブルテレビの民営化は完全な民営化なのか。その社団法人の内容を説明下さい。
- ②町内で堆肥製造している組織があるようだがどのような活動をしているのか。(オーガニック)
- A ①長谷沼清吉議員が詳細な内容を説明しました。
- ②荒海清隆議員が説明しました。

<小中連携・一貫をテーマに国など広く情報を交換して懇談する>

<西会津高等学校の今後と雇用などのテーマに懇談する>

Q 国民健康保険が県一元化とその基金の今後はどのようなになるのか。

A 長谷沼清吉議員が説明しました。

Q 町でごみの取り扱いが処理されるまで（報償費を含み）を、見やすいフロー図のようなものに、数量・金額を記載したものを全戸配布してほしい。

A 調査して町に申し入れします。

Q 常任委員会報告にあるバイオマスタウンの事業化を積極手に取り組むように町に働きかけてほしい。

A これからも経済常任委員会で更に調査・研究をしていきます。

<エネルギー事業化と雇用をテーマに懇談する>

Q 前回の議会報告会の時に税の滞納についてうかがったが、その後の推移はどうなっているか。不納欠損と時効とはどのようなことか。

A 長谷沼清吉議員が説明しました。

<税の滞納・社会保障と徴収をテーマに懇談する>

<外国人による土地売買をテーマに情報を交換し懇談する>

<共有地の現状と相続などについて懇談する>

第3回西会津町議会報告会(野沢地区：1班)報告書

- 日 時：平成26年11月12日(水)午後6時～7時45分
- 場 所：西会津町公民館小ホール
- 参加者：17人
- 出席議員：多賀剛、猪俣常三、長谷川義雄、青木照夫

「議会要望」

- Q 町民が主役と言っているが議員も現場で町民の声を聞いていかないと人は集まらない。
- A 議会報告会は3回目で試行錯誤ですが、集まる機会があれば一人でも参加し議会報告会などできるようにします。

「行政要望」

- Q 役場庁舎とするため道路拡幅の計画だが、5町内に通り抜け出来ない道路である。
- A 役場庁舎に行くだけの道路と聞き、そのあとの説明がないので、今はお答えできません。
- Q 狭い小学校に役場移転をして役場としての機能が果たせるのか、それに耐震工事済みとするが、50年経過している建物が今後何年持つのか。
- A 庁舎としての設計が示されていませので構造的なことはお答えできません。前回の会報告会でも住民から同じ質問が出ていました。重要なことですので回答できるように持ち帰って後に返答します。
- Q 築50年の校舎が、今後10数年しか利用できないとしたら、また移転や新築せざるを得ない、そうなれば経費が多くなり無駄になるのではないか。
- A 唯一、耐震工事をクリアしている西会津小学校は、建築の経費削減になることから、小学校と決定されました。しかし住民の皆さまに分かりやすく今後、説明を求めることとします。
- Q 保育所が町から移転したら子どもの声が聞こえなくなり、町の低下につながる。ぜひ残すようお願いします。
- A 現在の役場庁舎と新しい小学校の隣接地の二つの候補地が示されています。現在、議会では保育施設に係る調査特別委員会を設け検討中です。
- Q 三島町ケーブルテレビ料金は500円で利用されている、西会津町の1,500円を参考にしたいというが、町の料金は高すぎるのではないか。
- A 利用料金は条例で決められているので、今後注視していきたいと思ます。
- Q ケーブルテレビは赤字ではないのか、何故民間に委託するのか。
- A ケーブルテレビ会社に、人件費、経費は委託料として支払うので赤字になりません。
- Q 冬、側溝に雪が詰まった場合、蓋が重い、楽に上げられる工具があるので、町に準備をして欲しい。
- A 持ち上げる工具は役場にあります。今季から雪詰まりの緊急時には消防団の応援をいた

だくことになりました。

Q 下小屋地区の防災無線が近くて聞きにくい。数年前から町に要望するが改善されない。

A 防災無線がデジタル化されるので、完成すれば解消されると思われます。

第3回西会津町議会報告会(尾野本地区：2班)報告書

- 日 時：平成26年11月12日(月)午後6時～7時40分
- 場 所：林業研修センター
- 参加者：15名
- 出席議員：五十嵐忠比古、清野佐一、鈴木満子、渡部憲、小柴敬

【質疑応答】

- Q 西会津小学校が完成した後に町役場が移転するが、狭いため取り付け道路が必要と思うがどうなっているのか。
- A 役場移転のための積み立てを実施しているが、中身については具体的には決まっています。
- Q 西会津小新校舎が完成した場合の除雪について、尾野本地区や野沢地区の子供たちは徒歩での通学になると思われるが、通学路の朝夕の除雪実施をお願いしたい。また、森野地区(林業研修センター)から新大槻橋を通り、本町に通じる道路に街路灯が設置されていない。また、西林点滅信号から森野方面に坂を下ったところから、踏切を越え、林業研修センターまでの道路に、街路灯が設置されていない。
- A 調査・検討し、町に申し入れをします。
- Q マイマイガの卵の駆除に対し、行政も苦労しているようである。日にちを決めて、町民に働きかけ、みんなで駆除を実施してはどうか。
- A 町との協議をし、実施に向けて検討したいと思います。
- Q 夜間、さゆり公園にて駅伝チームの練習を実施しているが、暗くて危ないと感じる場所が2～3ヶ所ある。レンタル照明等の設置をお願いしたい。
- A 速やかな対応を町に申し入れたいと思います。
- Q 野沢バイパス完成後、長年経過し、縄沢地区内の道路の傷みが激しく、自治区の要望で毎年パッチング等の補修で対応しているが、しっかりした補修のための現地調査をお願いしたい。
- A 持ち帰って調査・検討し対応したいと思います。
- Q 軽沢地区の林道の管理、手入れが行き届かなくなっている。福島県指定の天然記念物でもある、漣痕(レンコン)もあり適切な管理を望む。
- A 場所を確認後、調査・検討します。
- Q 首都圏にある少年野球チームから、合宿等の受け入れを要請してきているが、窓口が欲しい。観光交流協会への話はしている。スポーツ交流を望む声がある。
- A 町には、旅館組合があるが相談してみます。持ち帰って検討します。
- Q 夏休み等に、大学生が旅行の際に利用できるシェアハウスを町内に設けることが出来ないか。雨露がしのげる場所があり、2～300円の光熱費程度で利用出来ればツイッターなどで評判を呼び、交流人口の拡大に繋がれると思う。

A 出来る範囲で検討してみたいと思います。

【意見・要望】

- ヘルパーの仕事は、大変な仕事だと感じる。処遇改善し、介護ヘルパーに日の目が当たるようにして欲しい。
- 各分野において黒字決算と言っているが、町の予算についても無理な時期に来ていると思う。何でもタダという発想はいけない。健全化に勤めて欲しい。町民意識の向上を少しずつ図る必要がある。
- 西会津小完成後のカリキュラム等が保護者に伝わってきていない。情報が欲しい。
- 高速道に通じる県道新大槻橋は、大雨時水はけが悪い。改善をお願いする。